

Calendrier du 17 au 31 mars

- Mar. 19 **14h30 Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités**, salle boisée
- Mer. 20 **15h30 Célébration Pénitentielle**, à l'église Saint-Léonard
18h Prières des Vêpres, à la chapelle du Moutier
- Jeu. 21 **20h30 Célébration Pénitentielle**, à l'église Saint-Léonard

Voir encart violet pour les cérémonies des Rameaux et de la Semaine Sainte

Joies & peines

Nos Joies

Se donneront le sacrement du mariage :
Faouzi **Saliba** et Isabelle **Berthaud** (23/03)

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :
Henriette **Brunie**, Suzanne **Gallenne** (12/03)
Andrée **Andréone** (14/03) Liliane **Holtz** (15/03)

Intentions de messe

- Sa 16 **18h à St Léonard** : Herveline Castaing
- Di 17 **11h à St Léonard** : Fausto et Gérard Boccacini, Cyrielle de Chassey, Anne-Marie Broggin, Robert Bel, Marie-France Leroy, M. et Mme Collarini
- Ma 19 **18h à Ste Louise** : Jeanne Puyaumont, Famille Tudesq
- Je 21 **9h au Moutier** : Odette Rouchère
- Ve 22 **18h au Moutier** : Monique Senocq, Richard Penelle
- Sa 23 **18h à St Léonard** : Herveline Castaing, Prudent Germack
- Di 24 **9h30 à Sainte-Louise** : Adriano Ramos
11h à St Léonard : Jeanne Puyaumont, Jean Perez, André Katzaneuas, Héléne Ducros

N'oublions pas

► Mercredi 20 mars

Maison paroissiale Saint-Jean 15 rue de Verdun à Cachan, dans le cadre des mercredis de Carême de Cachan : **« A la rencontre de son frère »**
Jean-Marie NDAYISHIMIYE témoignera de l'action de l'association CAPAD au Burundi, partenaire du C.C.F.D.

19h30 : partage d'un repas simple à partir de ce que chacun aura apporté.

20h30 : témoignage de Jean-Marie

21h15 : partage en petits groupes

21h45 : prières

22h : fin de la rencontre

► Vendredi 22 mars 20h30

Veillée de Prières à la chapelle du Moutier

L'année 2013 est celle du bicentenaire de la naissance de Frédéric OZANAM, principal fondateur de la Société St-Vincent-de-Paul. A cette occasion, vous êtes tous invités par la **Conférence Saint-Vincent-de-Paul**, à une **veillée de prières**, avec comme thème de réflexion :

« La Foi et les œuvres de Frédéric OZANAM ».

► Samedi 23 mars de 15h à 17h45 au Moutier

Grand Groupe Catéchèse primaire **« UN SAMEDI AUTREMENT »**. En partenariat avec le C.C.F.D., les enfants en groupe participeront à 4 ateliers ayant pour thème **« la paix, le pardon »**.

► Samedi 23 mars de 14h à 17h30

« BOUGE TA PLANÈTE », Roseaie de L'Haÿ-les-Roses. Les adolescents (aumôneries, catéchèses, scouts de L'Haÿ-Chevilly, Fresnes, Vilejuif) réfléchiront de façon ludique à la paix et à la résolution des conflits. Les plus grands iront à la découverte des ravages liés à la culture à grande échelle des palmiers à huile, dont sont victimes les paysans d'Indonésie.

► le 23 mars 2013 de 8h30 à 19h30

Pèlerinage de Chartres. Les jeunes d'Ile-de-France (18-30 ans) sont invités à un grand rassemblement à la cathédrale de Créteil, 2 av Pasteur Vallery Radot. Infos et inscriptions sur <http://jeunes94.ccf.fr/>
01 76 77 34 44 ou 06 74 86 93 22



Cité qui chante

Bulletin d'information de la paroisse Saint-Léonard de l'Haÿ-les-Roses

Période du

17 au 31 mars 2013

Les fêtes

17 mars :
5^{er} dim. de Carême
Jn (8, 1-11)

24 mars :
dimanche des Rameaux
Lc (22, 14-23, 56)

Pour en savoir plus :

Page 2
Mouvement Chrétien des Retraités
Récollecion du 7 mars

Page 3
Témoignage

Paroles de vie

« Je ne désire pas la mort du pécheur dit le Seigneur, je veux qu'il renonce à ses chemins et qu'il vive. »
Ez (33,11)

édito

En avril prochain, dans le temps de Pâques, je serai en visite pastorale dans votre secteur et vos paroisses du Val-de-Bievre.

La visite pastorale de l'évêque n'est pas une inspection mais une visitation. Marie est venue visiter Elisabeth, sa cousine qui attendait son enfant depuis 6 mois ; à la salutation de Marie l'enfant se met à tressaillir en elle ; la Visitation permet à ces deux femmes de se révéler ce qu'elles portent chacune en elle : le témoin de la lumière, Jean-Baptiste, et la vie, Jésus.

L'Evêque vient visiter les chrétiens d'une paroisse, d'un secteur, pour mieux découvrir ce qu'ils vivent dans leur famille, dans leur milieu professionnel, leur vie, leur engagement dans la foi et le service des frères ; il vient les encourager et les soutenir, et en retour, comme le disait l'apôtre Paul aux Corinthiens et aux Thessaloniens, l'Evêque sera fortifié dans son ministère auprès d'eux, ainsi que leurs prêtres et laïcs en responsabilité.

La vie de foi en Eglise ne repose pas sur des structures ou une bonne organisation, mais sur la Parole de Dieu ; car à travers elle, à travers les Ecritures, c'est vraiment le Christ qui nous parle. Notre Dieu est un Dieu qui nous parle et qui nous appelle comme il a appelé Isaïe, comme Jésus a appelé ses disciples.

Bonne marche vers Pâques, à l'écoute de la Parole !

Je me réjouis de vous rencontrer.

+ Michel SANTIER

Evêque de Créteil

Vous désirez recevoir Cité qui Chante en couleur par mail :
eglise.saintleonard@gmail.com

Paroisse Saint-Léonard 11, avenue Aristide Briand 94240 L'Haÿ-les-Roses - Tél.: 01 46 64 41 92
eglise.saintleonard@gmail.com - Site secteur : www.catholiques-val-de-bievre.org/ - Paroisse-Saint-Leonard.html

MOUVEMENT CHRETIEN DES RETRAITES

Augmente en nous la foi

Nous étions une quarantaine de personnes du secteur, venues le 7 mars chez les Sœurs de Saint-Vincent-de-Paul, écouter le Père Marc Soyer, supérieur des Spiritains. Trois figures des Evangiles ont été choisies pour évoquer successivement :

- *le passage du doute à la foi* avec Thomas, à la seconde apparition de Jésus,
- *la foi d'un païen* avec le centurion romain dont le serviteur était malade,
- *la peur* avec Pierre sur le lac de Tibériade quand il marche sur les eaux.

Thomas Jn (20, 19-31)

Thomas est le seul apôtre passé brutalement du doute à la foi avec sa reconnaissance : « Mon Seigneur et mon Dieu... ». Il était le seul absent au moment où Jésus ressuscité est apparu aux autres apôtres qu'il n'a pas crus. Jésus ne lui reproche rien, Il lui dit seulement ce qui pourrait être encore une béatitude: *Heureux ceux qui croient sans avoir vu.*

Voir et toucher pour croire reste toujours une attitude humaine mais aujourd'hui, nous ne pouvons plus voir Jésus. Il nous laisse la possibilité de lui dire : « Oui, Seigneur, je crois, viens en aide à mon peu de foi » et accepter qu'il oriente nos vies selon sa volonté.

Le centurion romain Lc (7, 1-10)

Malgré le pouvoir qui est lié à son

rang, le centurion ne demande pas à Jésus de se déplacer mais lui fait une telle confiance qu'il sait qu'une seule parole de sa part peut suffire à guérir son serviteur.

Quand la demande du centurion lui parvient, Jésus qui parlait avec des juifs, se tourne vers la foule qui le suivait et lui dit : « Jamais je n'ai trouvé une telle foi en Israël ! »

Dieu dispense la grâce de la foi à qui il veut. A nous de savoir regarder autour de nous combien de beaux gestes témoignent de la vie intérieure de ceux qui les font, quelle que soit l'étiquette qu'on puisse mettre sur eux.

Pierre Mt (14, 29-33)

Ce récit dans lequel Pierre est pris par la peur quand il marche sur les eaux à la demande de Jésus a été écrit longtemps après la vie de Jésus, comme tous les évangiles : c'est un symbole qui signifie un acte de foi. Pierre se laisse submerger par la peur et appelle Jésus qui lui tend la main et lui reproche d'avoir douté. Pierre est alors apaisé, sa foi a eu raison de sa peur. On retrouve le même reproche de Jésus dans le récit de la tempête apaisée en Mt (8, 22-26), mais Jésus parle alors de *gens de peu de foi* et met en évidence l'aspect collectif de la foi.

Quelques situations aujourd'hui

Etre croyant n'élimine pas la peur et pour chacun de nous, la foi se heurte tôt ou tard à des problèmes. Il n'y a pas de vie dans laquelle la foi ne soit mise à l'épreuve. Aujourd'hui, comme en tous

les temps, nous sommes souvent confrontés à des situations angoissantes dont les exemples ne manquent pas. On peut citer :

Le Christ peut sembler invisible, quand sa parole, relayée par l'Eglise, est ridiculisée ou reçue dans l'indifférence, quand l'avenir est sombre dans notre monde, quand des pans de notre vie ne sont plus en harmonie avec l'Evangile : sachons que l'Esprit reste à l'œuvre et ne peut nous faire défaut.

La foi de Pierre qui ose tout quand Jésus lui tend la main : La foi ne change pas notre environnement qui est ce qu'il est mais elle nous rend capables d'oser faire face aux situations contraires.

La peur de Pierre : La foi n'est pas un avoir ni un acquit inébranlable, elle ne subsiste que si on la fortifie en demandant au Seigneur de nous aider.

Le retour à la foi de Pierre : Même en doutant, Pierre fait appel au Seigneur et celui-ci lui tend la main. De nos jours, la communication avec le Seigneur n'est plus aussi directe mais nous continuons de lui demander du secours, et le rôle de ceux qui font route avec nous est aussi de nous éclairer.

A l'issue de la matinée, au cours de la messe célébrée dans la chapelle des Sœurs, de nombreuses intentions de prières ont été formulées.

Nous remercions le P. Marc d'avoir contribué à « augmenter notre foi » en nous rappelant les paroles fortes de Jésus dans les Evangiles et en illustrant son propos de nombreuses situations

personnelles auxquelles il a été confronté aussi bien dans sa vie de missionnaire à Madagascar que dans ses responsabilités au sein des diverses communautés qui ont été les siennes. Il nous invite à un travail de fourmi en récapitulant dans les Evangiles les questions que Jésus a posées et qui nous interpellent directement.

Nos remerciements s'adressent également aux personnes qui ont préparé cette journée ainsi qu'aux Sœurs qui ont contribué par la qualité de leur accueil à son bon déroulement.

Pierre et Michèle Diringier

TÉMOIGNAGE

Voici un témoignage d'une maman éprouvée par la perte de sa fille, mère de trois jeunes enfants.

« C'est ton absence Stéphanie qui me révèle l'intensité de ta présence »

Seigneur, je t'implore, sois attentif à ma prière pour ma fille qui nous as quittés, accueille-la dans ton éternité et fais-lui miséricorde par ta puissance et ta tendresse.

Elle nous succède sur le chemin de la vie et nous prenions soin d'elle, maintenant voilà que je me trouve au première rang.

Aie pitié de moi Seigneur, dans ma détresse, donne-moi la force dont j'ai besoin pour continuer la route avec ses trois enfants, son mari et tous ceux que j'aime.

Nous sommes éprouvés par cette mort, aide-nous à toujours faire confiance à la vie. Amen

Christine